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1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

(далее – Совет Федерации) 

В 2023 году работа Совета Федерации была нацелена на выполнение обязательств государства 

перед людьми, на оперативное и качественное реагирование на их запросы. Верхняя палата 

сохранила высокое качество законодательной деятельности и продуктивно выполнила все 

поставленные задачи. 

 

В течение года принял участие во всех 22 пленарных заседаниях Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации.  

 

Выступил в ходе заседания по следующим вопросам: 

 545 заседание от 24 мая 2023 года 

О Федеральном законе «О ратификации Соглашения об учреждении Евразийской 

перестраховочной компании» (№ 321820–8) 

Вопрос внесен Комитетом Совета Федерации по международным делам, Комитетом 

Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам, Комитетом Совета Федерации 

по экономической политике; 

 

 558 заседание от 22 декабря 2023 года  

О Федеральном законе «О внесении изменений в Федеральный закон «О приостановлении 

Российской Федерации действия отдельных положений международных договоров Российской 

Федерации с Европейским сообществом, Королевством Дания, Исландией, Княжеством 

Лихтенштейн, Королевством Норвегия, Швейцарской Конфедерацией об упрощении выдачи виз 

гражданам Российской Федерации и Европейского союза, Королевства Дания, Исландии,  

Княжества Лихтенштейн, Королевства Норвегия, Швейцарской Конфедерации» (в целях 

синхронизации режима взимания визовых сборов за оформление российских виз с нормами, 

установленными в настоящее время Европейским сообществом, Данией, Исландией, 

Лихтенштейном, Норвегией, Швейцарией) (№453075-8) 

Вопрос внесен Комитетом Совета Федерации по международным делам, Комитетом 

Совета Федерации по конституционному законодательству и государственному 

строительству, Комитетом Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам.  

 

 

В соответствии со сложившейся практикой взаимодействия с Правительством Забайкальского края 

использовал площадку пленарных заседаний Совета Федерации. В рамках правительственных часов 

и открытых диалогов с сенаторами внесены предложения от Забайкальского края по следующим 

темам с участием:  

 Председателя государственной корпорации развития "ВЭБ.РФ" И.И.Шувалова на тему "О 

вкладе государственной корпорации развития "ВЭБ.РФ" в трансформацию экономики";  

 Министра здравоохранения Российской Федерации М.А.Мурашко на тему "О 

государственной политике в сфере охраны здоровья матери и ребенка";  

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации Д.Н.Чернышенко на тему 

"О мерах государственной научно-технической политики по обеспечению технологического 

суверенитета";  

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации – Министра 

промышленности и торговли Российской Федерации Д.В.Мантурова на тему "О развитии 

промышленности и об обеспечении технологического суверенитета Российской Федерации";  

http://sozd.duma.gov.ru/bill/321820-8


 Руководителя Федеральной налоговой службы Д.В.Егорова на тему "О реализации 

налоговой политики в целях обеспечения экономического роста"; 

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации В.В.Абрамченко на тему 

"Об экологическом оздоровлении водных объектов и о развитии мелиоративного комплекса 

Российской Федерации";  

 Председателя Центрального банка Российской Федерации Э.С.Набиуллиной на тему "О роли 

финансового сектора в обеспечении экономического развития Российской Федерации";  

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации Т.А.Голиковой на тему "О 

реализации государственной социальной политики в условиях новых вызовов";  

 Министра Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям 

и ликвидации последствий стихийных бедствий А.В.Куренкова на тему "О защите населения 

и территорий от чрезвычайных ситуаций";  

 Министра экономического развития Российской Федерации М.Г.Решетникова на тему "О 

прогнозе социально-экономического развития Российской Федерации на 2024 год и на 

плановый период 2025 и 2026 годов"; 

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации – полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Дальневосточном федеральном округе 

Ю.П.Трутнева на тему "О приоритетных направлениях работы Правительства Российской 

Федерации по экономическому развитию Дальнего Востока";  

 Руководителя Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии 

О.А.Скуфинского на тему "О приоритетных направлениях деятельности Росреестра и 

развитии национальной системы пространственных данных";  

 Руководителя Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и 

благополучия человека А.Ю.Поповой на тему "О реализации федерального проекта 

"Санитарный щит страны - безопасность для здоровья (предупреждение, выявление и 

реагирование)";  

 Заместителя Председателя Правительства Российской Федерации А.В.Новака на тему "Об 

актуальных вопросах развития топливно-энергетического комплекса Российской 

Федерации";  

 Руководителя Федерального агентства по делам национальностей И.В.Баринова на тему "О 

реализации государственной национальной политики Российской Федерации"; 

 

Полученные ответы в оперативном порядке были направлены в Правительство Забайкальского 

края. 

 

 

2. Работа в Комитете Совета Федерации по международным делам (далее – Комитет) 

 

В течение года Комитет рассматривал в качестве своей основной задачи законодательное 

обеспечение внешнеполитического курса Российской Федерации и развитие двустороннего и 

многостороннего межпарламентского сотрудничества Совета Федерации. Большое внимание 

уделялось вопросам, связанным с ситуацией вокруг Украины и проведением специальной военной 

операции (далее – СВО), поддержкой участников СВО и их семей. 

 

В 2023 году Комитетом были рассмотрены 76 федеральных конституционных и федеральных 

законов, 38 из которых ‑ по вопросам ратификации и денонсации международных договоров 

Российской Федерации. По 44 федеральным законам Комитет являлся головным, по 32 – 

соисполнителем. 

 

В течение 2023 года принял участие во всех 28 заседаниях Комитета, на которых рассмотрели более 

170 вопросов. Вся работа в Комитете в отчетный период осуществлялась на основе Послания 

Президента РФ Федеральному Собранию РФ от 21 февраля 2023 года, планов мероприятий Совета 

Федерации на весеннюю и осеннюю сессии 2023 года, Плана межпарламентского сотрудничества 

Совета Федерации на 2023 год.  



За отчетный период принял участие в совещаниях и «круглых столах», проводимых Комитетом: 

 8-9 июня в Чите принял участие в совместном выездном совещании Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера, Комитетом Совета Федерации по экономической политике 

и Комитета Совета Федерации по международным делам по теме «Внешнеэкономические 

связи и приграничного сотрудничество субъектов Российской Федерации, входящих в состав 

Дальневосточного федерального округа, как факторы обеспечения их динамичного развития 

в новых внешнеполитических условиях». 

В рамках совещания обсуждены вопросы внешнеэкономических связей 

и приграничного сотрудничества субъектов Российской Федерации, входящих в состав 

Дальневосточного федерального округа, факторы обеспечения их динамичного развития 

в новых внешнеполитических условиях. По итогам выездного совещания принят проект 

рекомендаций, в котором, в частности предлагается обратить внимание на необходимость 

формирования фонда служебного жилья для сотрудников контрольных органов на пунктах 

пропуска через государственную границу, расположенных в Дальневосточном федеральном 

округе. 

 

 22 марта в круглом столе на тему «Агрессия США и их союзников против Ирака: 20 лет 

спустя. Последствия военных преступлений США»; 

 19 апреля в совещании Комитета на тему «Отношения Российской Федерации с 

государствами Центральной Азии в контексте современных геополитических изменений». В 

ходе совещания была отмечена важность укрепления межпарламентских и 

межрегиональных связей с партнерами из стран Центральной Азии, отношения с которыми 

носят характер стратегического партнёрства; 

 23 октября в круглом столе на тему «Развитие российско-африканских отношений. Итоги 

второго саммита Россия-Африка»; 

 08 ноября в круглом столе на тему «Представительство РФ в органах Евразийского 

экономического союза: основные задачи, проблемы и перспективы развития евразийской 

интеграции»; 

 20 ноября в круглом столе на тему «Возрастающее значение российско-китайского 

сотрудничества в условиях формирования нового мирового порядка»; 

 12 декабря в совещании Комитета Совета Федерации по международным делам на тему 

«Геополитическое значение региона Центральной Азии в современной системе 

международных отношений»;  

 15 декабря в круглом столе «Международно-правовая ответственность стран блока НАТО во 

главе с Соединёнными Штатами Америки за развязывание войн: преступления без срока 

давности». 

 

Как заместитель председателя Комитета Совета Федерации по международным делам и как член 

организационного Комитета принял активное участие в реализации культурно-образовательного 

проекта «Поезд памяти», идею которого выдвинули Председатель Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко и Председатель Совета Республики 

Национального собрания Республики Беларусь Н.И. Кочанова. Проект направлен 

на противодействие попыткам фальсификации истории, защиту исторической правды, сохранение 

исторической памяти. К совместному российско-белорусскому проекту в 2023 году 

присоединились Армения и Киргизия.  

«Поезд памяти» прошел в период с 21 июня по 06 июля. На протяжении всего маршрута 

юных участников сопровождали сенаторы Российской Федерации, в том числе я на участке Тула-

Могилев-Жлобин-Минск. 

 

 

 

2.1 Работа в Комиссиях, Рабочих группах и органах, созданных при Совете Федерации 

В течение отчетного периода участвовал в совместных заседаниях Комитетов Совета Федерации:  



 

В выездных заседаниях: 

 19 января в Чите принял участие в выездном заседании Комитета Совета Федерации по 

экономической политики и Министерства природных ресурсов РФ по вопросам газификации 

города Чита. 

 В расширенном заседании Комитета Совета Федерации по бюджету по теме «О 

предложениях Совета Федерации ФС РФ по использованию бюджета»  

 

В «круглых столах» и совещаниях: 

 13 апреля в круглом столе на тему «Информационное противостояние в условиях 

нарастающей геополитической напряжённости с Западом. Итоги и выводы», организованное 

Комиссией Совета Федерации по информационной политике и взаимодействию со СМИ;  

 20 июня в совещании по теме «Об участии РФ в деятельности по поддержанию и 

восстановлению международного мира и безопасности», организованное Комитетом Совета 

Федерации по обороне и безопасности;  

 01-02 ноября во Всемирной тематической конференции российской зарубежной диаспоры 

под названием «Укрепление традиционных духовно-нравственных ценностей – залог 

единства российских соотечественников». Конференция прошла под эгидой 

Правительственной комиссии по делам соотечественников за рубежом. В работе форума 

приняли участие свыше 180 делегатов из 82 стран; 

 5 декабря в круглом столе на тему «Потенциал, перспективы модернизации и рост 

пропускной и провозной способности Байкало-Амурской и Транссибирской 

железнодорожных магистралей для целей стратегического развития Российской 

Федерации», организованное Комитетом Совета Федерации по экономической политике. 

 

В течение года продолжил работу в Совете по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации (далее – Совет).  

Совет является площадкой для рассмотрения вопросов формирования и реализации 

государственной политики в области развития Дальнего Востока и Байкальского региона. В 

отчетном году рассматривались проблемы транспортной доступности арктического макрорегиона, 

развитие авиаперевозок, Северного морского пути, а также строительство доступного и 

качественного жилья. Принял участие в следующих заседаниях Совета: 

 10 мая по теме «Обеспечение национальных интересов в Арктической зоне Российской 

Федерации» 

 23 ноября по теме «Социальная инфраструктура Арктической зоны Российской Федерации: 

состояние и перспективы развития» 

 

Продолжил работу в Совете по вопросам газификации субъектов Российской Федерации при Совете 

Федерации (далее – Совет).  

За последние 3 года мы существенно продвинулись благодаря вниманию со стороны 

руководства Совета Федерации в работе по газификации Забайкальского края. Неоднократно эта 

проблема поднималась как на площадках Совета Федерации, так и на площадках Правительства 

России. 19 января в Чите принял участие в выездном заседании Комитета Совета Федерации по 

экономической политики и Министерства природных ресурсов РФ по вопросам газификации города 

Чита. К концу 2024 года в Чите должны быть газифицированы 13 319 частных домовладения и 

проложено почти 500 км газовых сетей.  

 

Как член Рабочей группы по мониторингу реализации национального проекта «Безопасные 

качественные дороги» 27 июля принял участие в заседании по вопросу приведения в нормативное 

состояние мостов и путепроводов. Обсудили вопрос о разграничении ответственности компании 

«РЖД» и органов государственной власти субъектов РФ, органов МСУ по вопросам 

проектирования, строительства, реконструкции и содержания пешеходных мостов и тоннелей для 

пересечения железнодорожных путей в зависимости от их функционального назначения. 

 



Лоббируя интересы Забайкальского края инициировал заседание Рабочей группы по мониторингу 

ситуации в сфере заготовки, переработки и реализации шерсти в Российской Федерации с участием 

по ВКС Забайкальского края, которое состоялось 12 декабря.  

По итогу Правительством Российской Федерации утверждена дорожная карта по развитию 

глубокой переработки овечьей шерсти на территории Российской Федерации, в которую вошла 

система мер поддержки отрасли, в том числе включены пункты о создании овцеводческого кластера 

в Забайкальском крае и организации в Забайкальском крае межрегионального центра по 

сертификации шерсти на базе краевого государственного учреждения «Агинская окружная 

ветеринарная лаборатория». 

 

Как член Совета по межнациональным отношениям и взаимодействию с религиозными 

объединениями при Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 30 ноября 

принял участие в заседаниях Совета по теме «О российской модели межэтнического мира в 

международном геополитическом пространстве». 

 

Также принимал участие в работе Комиссии Совета Федерации по рассмотрению расходов 

Федерального бюджета, направленных на обеспечение национальной обороны, национальной 

безопасности и правоохранительной деятельности, в заседаниях Комитета Государственной Думы 

по обороне в закрытом режиме по вопросам, связанным с рассмотрением расходов федерального 

бюджета, направленных на обеспечение национальной обороны (закрытых статей бюджета). 

 

В отчетном году продолжил работать в составе межфракционной рабочей группы «Байкал» 

сформированной в Государственной Думе для совместной работы парламентариев по подготовке 

согласованных решений по совершенствованию федерального законодательства по улучшению 

социально-экономических, экологических условий в Байкальском регионе и охраны озера Байкал 

(Далее-группа «Байкал»).  

В работе группы принимают постоянное участие сенаторы Российской Федерации от 

Забайкальского края, Республики Бурятия и Иркутской области. 

В отчетном году прошло 12 заседаний и 15 различных дискуссий, в том числе выездные 

рабочие парламентские заседания. В отчетном году предметно обсуждался комплекс поправок в 

законодательство об охране озера Байкал, в части обеспечения экологической безопасности и 

социально-экономического развития Байкальской природоохранной территории. В настоящий 

момент законопроект готовится ко второму чтению.    

 

 

 

3. Представительная деятельность в Забайкальском крае 

Важнейшим направлением деятельности как сенатора Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации, представителя от исполнительного органа государственной 

власти Забайкальского края считаю взаимодействие и конструктивную работу с Правительством 

Забайкальского края по отстаиванию и продвижению интересов нашего региона на федеральном 

уровне. 

В период всего 2023 года, в Забайкальском крае на регулярной основе принимал участие в 

совещаниях с членами регионального правительства, Законодательного Собрания, руководством 

региональных ведомств и организаций социальной сферы, Общественной палатой, Собрания 

представителей Агинского Бурятского округа. 

По моей инициативе в 2021 году при Губернаторе Забайкальского края был образован Совет 

по взаимодействию с сенаторами Российской Федерации и депутатами Государственной Думы, 

представляющими Забайкальский край в Федеральном Собрании (далее – Совет). В 2022-2023 годах 

работа Совета была направлена на консолидацию усилий по совместному решению вопросов 

обеспечения эффективного экономического и социального развития края.  

В 2023 году прошло 4 заседания Совета: 19 апреля, 11 июля, 29 ноября и 28 декабря. С 

докладами и содокладами выступил по следующим вопросам: 

 19 апреля 



а) О ходе работ по подготовке объектов ЖКХ и отопительном сезоне 2023/2024 годы. Проблемы 

и предложения по их решению; 

б) О состоянии и мерах по улучшению работы по приграничному сотрудничеству с 

приграничными регионами Монголии и Китая.  

 11 июля 

а) О ходе реализации проекта газификации Читы в рамках федеральной программы «Чистый 

воздух»; 

б) О реконструкции аэропортного комплекса с.Чара Забайкальского края. 

 29 ноября 

а) О ходе реализации мероприятий по реконструкции ДАПП Староцурухайтуйский и МАПП 

Забайкальск, МАПП Соловьевск, ЖДПП Соловьевск, ДАПП Верхний Ульхун. 

 

На основании обращений Правительства Забайкальского края и в целях поддержки в 

федеральных органах государственной власти инициатив по включению региональных 

мероприятий и объектов в федеральные программы и национальные проекты, проводил рабочие 

встречи в министерствах и ведомствах в городе Москве.  

В течение года вместе с коллегами по Совету была проведена большая работа, в результате 

многочисленных встреч в федеральных министерствах и ведомствах мы получили 

соответствующие ответы от разных ведомств. В итоге, в 2024 и 2025 годах по госпрограмме 

«Развитие культуры» ежегодно будет выделено по 50 миллионов рублей на ремонтно-

реставрационные работы на объекте культурного наследия федерального значения «Ансамбль 

Цугольского дацана. Главный храм (Согчин дуган)», с 2024 года по Президентской 

дальневосточной субсидии начнется строительство Центра единоборства в городе Чита, по 

национальному проекту «Комплексный план модернизации и расширения магистральной 

инфраструктуры» завершен первый этап масштабной реконструкции аэропорта села Чара 

Каларского района Забайкальского края.    

В отчетном году в соответствии с поручением Президента РФ В.В.Путина курировал 

деятельность Забайкальского Зернового Терминала (ЗЗТ) – первого в мире и самого мощного на 

сегодня в России специализированного зернового железнодорожного терминала Забайкальск-

Маньчжурия с пропускной способностью до 8 млн. тонн зерна в год, открытый в сентябре 2022 года.  

Вместе с сенатором РФ С.П.Михайловым сопровождал реализацию мероприятий 

строительства новых школ и детских садов с федеральным финансированием по Государственной 

программе «Развитие образования». В 2023 году велась работа по строительству восьми школ в 

общей сложности на 5 770 мест, в 2024 году будут построены семь школ в Чите, Агинском, 

Забайкальске, Дарасуне, Атамановке, Засопке и Смоленке.   

 

В течение года на контроле оставались следующие вопросы: 

 исполнение рекомендаций Совета Федерации ФС РФ по обустройству пунктов пропуска 

через государственную границу Российской Федерации, расположенных на территории 

Забайкальского края (ДАПП Староцурухайтуйский, МАПП Забайкальск, МАПП 

Соловьевск, МАПП Олочи, ЖДПП Соловьевск, ДАПП Верхний Ульхун, АПП Покровка); 

 реализация проекта Комплексной программы развития ЖКХ в Забайкалье на 2021-2030 

годы; 

 совместная работа с Минтрансом России по ускорению сроков реконструкции 

международного автомобильного пункта пропуска «Забайкальск» в рамках госпрограммы 

«Развитие транспортной системы» на 2025-2027 годы; 

 финансирование мероприятий по реконструкции аэропортового комплекса в селе Чара 

Забайкальского края; 

 строительство краевой детской клинической больницы и реконструкция здания 

Забайкальского государственного театра кукол в Чите, которые ведутся по нацпроектам 

«Здравоохранение» и «Развитие культуры»; 

 проект газификации города Чита, а также вопрос строительства газопровода «Сила Сибири-

2», маршрут которого планируют проложить из России в Китай транзитом через Монголию; 



 продление Программы «Модернизации первичного звена здравоохранения в Забайкальском 

крае» до 2028 года; 

 вопросы включения в Перечень участков недр по Забайкальскому краю, предлагаемых для 

предоставления в пользование на 2023 год месторождения россыпного золота «Убыр-

Шиния, расположенного в Кыринском районе Забайкальского края; 

 определение приоритетных объектов социальной инфраструктуры на сельских территориях 

Забайкальского края;  

 вопрос выделения бюджету Забайкальского края финансовой помощи из федерального 

бюджета на повышение оплаты труда работникам бюджетной сферы; 

 вопрос софинансирования за счет средств федерального бюджета на 2024-2026 годы 

мероприятий по береговой защите в селе Улеты Улетовского района и в поселке Агинское 

Агинского Бурятского округа; 

 реализация в Забайкальском крае федерального проекта «Профессионалитет» и создание 

новых кластеров в рамках указанного проекта;     

 

Итогом большой системной работы по реализации мероприятий по программе «Комплексное 

развитие сельских территорий» стало торжественное открытие сразу девяти объектов после 

капитального ремонта в селе Судунтуй Агинского района. Это уже второе поселение в 

Забайкальском крае, где успешно реализуется данная программа.   

 

Являясь представителем от исполнительного органа государственной власти Забайкальского 

края, в рамках своих полномочий принимал участие во всех знаковых мероприятиях, проводимых 

в Забайкальском крае, в том числе в двухсторонних международных встречах с представителями 

органами власти Восточного аймака Монголии: 5-6 апреля в поселке Агинское и 11-12 августа в 

Монголии, в чемпионате России по стрельбе из лука 4-9 июля в поселке Агинское, в первом краевом 

Форуме территориального общественного самоуправления, в открытии вещания телеканала на 

бурятском языке «Буряад ТВ» в Забайкальском крае, открытии Дней Забайкальского края в 

международной выставке-форуме «Россия» на ВДНХ в городе Москва и в праздничном концерте 

«Даурия-колыбель цивилизации», посвященный 370-летию Забайкалья в Кремлёвском дворце и 

других.  

 

В течение года самое пристальное внимание уделял вопросам, связанные с проведением 

специальной военной операции на территории Украины. Наши земляки – военнослужащие 

проявляют мужество и отвагу, показывают свои самые лучшие качества защитников Отечества.  

В течение отчетного периода на мое имя поступило 47 обращений от военнослужащих, родных 

и родственников участников спецоперации. Все обращения приняты в работу, рассмотрены 

Министерством обороны Российской Федерации, оказано необходимое содействие и помощь по 

социальным, юридическим, медицинским и другим вопросам, среди системных вопросов можно 

отметить восстановление утраченных документов в боевой обстановке, санаторно- курортная 

реабилитация, поиск без вести пропавших. 

Неоднократно посещал военные госпитали и военные санатории, где проходят лечение и 

реабилитацию раненные военнослужащие, вместе с земляками выезжал в зону СВО, передал 

высокоточное оборудование и гуманитарный груз.  

В рамках региональной недели в Забайкальском крае традиционно встречался с Губернатором 

края А.М. Осиповым, обсуждали всесторонние вопросы поддержки военнослужащих, а также их 

семей, родных и близких, а также деятельность 103 бронетанкового ремонтного завода, который 

выполняет государственный оборонный заказ по ремонту и модернизации техники для ВС РФ.  

В течение года неоднократно встречался с военнослужащими, родными и членами их семей, 

представителями отделения «Боевое братства», с волонтерами общественного движения "Золотые 

руки ангела. Агинское», с представителями краевого штаба «Забайкальский фронт», 

Государственного фонда поддержки участников спецоперации «Защитники Отечества». Являюсь 

членом краевых волонтёрских групп, вместе с жителями Забайкальского края принял участие в 

акции «Буузы V Сагаалган». 

 



 

В течение года в рамках региональной недели совершил 14 рабочих поездок в Забайкальский 

край. Каждый визит встречался с жителями Забайкальского края, молодыми инициативными 

гражданами, инвесторами и бизнес сообществом, избирателями, общественными организациями, а 

также со старейшинами Агинского Бурятского округа. Состоялись рабочие совещания, 

комплексные выезды в населенные пункты Забайкальского края по вопросам реализации 

национальных проектов, государственных программ. Такие встречи с населением обеспечивают 

обратную связь органов власти округа, края, а также позволяет содействовать в решении важных 

для Забайкалья вопросов. 

По итогам встреч наметились системные проблемы, касающиеся состояния местных дорог, 

изношенности электрических сетей, работы регоператора «Олерон +» по вывозу и переработке 

ТКО, заготовке дров, сотовой связи, деятельности «Почты России» и другие. 

 

На постоянной основе веду личный прием граждан в приемной члена Совета Федерации, а также 

прием обращений в виртуальную приемную на официальном сайте Совета Федерации в сети 

Интернет, на служебную электронную почту, социальные медиа. 

 

В 2023 году поступило 91 обращение в мою приемную в Москве и 23 обращений в региональную 

приемную. Основные темы обращений – это вопросы оказания помощи родным военнослужащим 

– участникам СВО из Забайкальского края, а также содействия в решении проблем социально-

бытового характера. Практику проведения личных приемов граждан продолжаю на протяжении 

всей работы в Совете Федерации (многие вопросы решаются положительно).  

 

На базе региональной общественной приемной председателя партии «Единая Россия» 

Д.А.Медведева проведены 8 приёмов граждан, принято 16 обращений, по 7-ми обращениям 

вопросы решены положительно, по остальным  - дана консультация. Были рассмотрены вопросы 

социально-культурного и хозяйственного развития региона, поддержки национальных видов спорта 

и традиций. 

 

В преддверии Нового 2024 года принял участие во Всероссийской благотворительной акции 

«Ёлка желаний». Исполнил желание юной лыжницы из села Алия Балейского района. 

 

За этот отчетный период по моему представлению наградами Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации были награждены шесть забайкальцев, в том числе один - 

Почетной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, и пятеро -  

благодарностью Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

 

 

4. Участие в законодательной деятельности  
В 2023 году в порядке реализации права законодательной инициативы в составе группы 

сенаторов Российской Федерации и депутатов Государственной Думы внесен на рассмотрение 

проект Федерального закона «О внесении изменений в статью 251 Федерального закона «Об охране 

озера Байкал» и статью 11 Федерального закона «Об экологической экспертизе»».  

Законодательной инициативой статья 251 Закона дополняется отдельными точечными 

положениями, устанавливающими ограниченные по времени и предмету исключения из общего 

правового режима, решающими проблемы экологического и социально-экономического развития 

Байкальской природной территории.  

Редакция Законопроекта разработана с учетом поступивших на него замечаний и 

предложений от федеральных и региональных органов власти, Общественной палаты Российской 

Федерации, общественных палат субъектов федерации Байкальского региона и поддерживается 

ими. 

 

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля  



Во исполнение поручений Совета Федерации совместно с органами исполнительной власти 

Забайкальского края проработал на региональном уровне следующие вопросы: 

 659/10 от 23 декабря 2022 года "О мониторинге состояния объектов инфраструктуры 

организаций отдыха детей и их оздоровления на территории Забайкальского края; 

 662/3 от 15 февраля 2023 года «Об анализе ситуации в субъектах Российской Федерации, 

связанную с безопасностью использования и обслуживания внутридомового и 

внутриквартирного газового оборудования»; 

 664/ от 15 марта 2023 года «О мониторинге ситуации с проведением весенних полевых работ, 

в том числе в части обеспеченности сельскохозяйственных товаропроизводителей 

материально-техническими ресурсами (ГСМ, сельскохозяйственная техника и запасные 

части, семена, средства защиты растений и удобрения), динамики цен на них»; 

 665/5 от 29 марта 2023 года «О мониторинге реализации норм Федерального закона «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации (проект 

№10085-8) в части ограничения доступа граждан организациями отдыха детей и их 

оздоровления к акватории водных объектов, используемых указанными организациями в 

качестве пляжей»; 

 671/5 от 05 июля 2023 года «О мониторинге реализации ФЗ от 30 апреля 2021 года №127-ФЗ 

«О внесении изменений в ФЗ «О физической культуре и спорте в Российской Федерации» и 

ФЗ «Об образовании в Российской Федерации» в части получения организациями, 

реализующими программы спортивной подготовки, лицензии на осуществление 

образовательной деятельности»; 

 674/7 от 25 сентября 2023 года «Об обеспеченности учебниками общеобразовательных 

организаций Забайкальского края»; 

 676/3 от 25 октября 2023 года «Об информации о количестве (сокращении) и состоянии 

объектов спорта, находящихся в удаленных районах субъектов Российской Федерации и 

используемых для проведения спортивной подготовки, а также численности тренеров, 

переведенных в категории иных должностей, не связанных с тренерско-педагогической 

деятельностью, в связи с реализацией ФЗ от 0 апреля 2021 года №127-ФЗ «О внесении 

изменений в ФЗ «О физической культуре и спорте в Российской Федерации» и ФЗ «Об 

образовании в Российской Федерации»; 

 679/4 от 07 декабря 2023 года «О мониторинге исполнения «дорожных карт» по реализации 

инвестиционных проектов по созданию объектов по обращению с твердыми коммунальными 

отходами на территориях представляемых ими субъектов Российской Федерации»; 

 679/3 от 07 декабря 2023 года «О формировании и регистрации региональных отделений 

Ассоциации ветеранов специальной военной операции в субъектах Российской Федерации»;  

 681/11 от 22 декабря 2023 года «О совершенствовании законодательства Российской 

Федерации в части укрепления института семьи». 

 

 

6. Участие в межпарламентской деятельности 

Являюсь заместителем сопредседателя Комиссии по сотрудничеству Федерального собрания 

Российской Федерации и Великого Государственного Хурала Монголии, членом Постоянной 

комиссии Парламентской Ассамблеи Организации Договора о коллективной безопасности (ОДКБ) 

по политическим вопросам и международному сотрудничеству, а также членом региональной 

группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации с 

парламентами стран Азии.  

В отчетном году принял участие в следующих мероприятиях межпарламентской 

деятельности: 

 

По линии Комиссии по сотрудничеству Федерального собрания Российской Федерации и Великого 

Государственного Хурала Монголии: 

 4 апреля принял участие в 15-м заседании Подкомиссии по региональному и приграничному 

сотрудничеству Российско-Монгольской межправительственной комиссии по торгово-

экономическому и научно-техническому сотрудничеству в г.Улан-Удэ; 



 19-20 июня во встрече председателя Совета Федерации Валентины Ивановны Матвиенко с 

председателем Великого государственного хурала Монголии Гомбожавыном 

Занданшатаром, на котором было подписано Положение о деятельности Комиссии по 

сотрудничеству ФС РФ и Великого Государственного Хурала Монголии в г.Москва;  

 25 сентября в составе официальной делегации во главе с председателем Государственной 

думы В.В.Володиным принял участие в первом заседании Комиссии по сотрудничеству ФС 

РФ и Великого Государственного Хурала Монголии в г.Улан-Батор. 

 

По линии Межпарламентской Ассамблеи государств - участников Содружества Независимых 

Государств (СНГ):  

 17–20 марта в составе делегации Совета Федерации принял участие в работе миссии 

международных наблюдателей на внеочередных выборах депутатов Мажилиса Парламента 

республики Казахстан;  

 05-06 июня принял участие в работе VIII заседания Межпарламетской комиссии по 

сотрудничеству Совета Федерации и Сената Олий Мажлиса Республики Узбекистан. 

 

По линии ПА ОДКБ: 

 1 февраля принял участие в совещании председателей комитетов (комиссий) парламентов 

государств-членов ОДКБ, к предмету ведения которых относятся вопросы международных 

отношений, обороны и безопасности (Москва). 

 29 марта участвовал в заседании Постоянной комиссии ПА ОДКБ по политическим 

вопросам и международному сотрудничеству. Комиссия рассмотрела приоритеты 

председательства Республики Беларусь в ОДКБ в 2023 году, итоги сессии Совета 

коллективной безопасности ОДКБ (ноябрь 2022 года), обстановку в зоне ответственности 

ОДКБ и меры противодействия вызовам и угрозам коллективной безопасности. 

На заседании комиссии были рассмотрены проект рекомендаций по криминализации 

деяний, связанных с попытками реабилитации нацизма, искажения исторической правды, 

унижения чести и достоинства ветеранов, отождествления роли СССР и Германии во Второй 

мировой войне, принижения гуманитарной миссии СССР при освобождении Европы; проект 

модельного Руководства компетентных органов государств – членов ОДКБ в сфере 

оперативно-розыскного обеспечения коллективной безопасности; проект модельного закона 

ОДКБ «О профилактике немедицинского употребления наркотиков» и ряд других вопросов. 

 20 апреля принял участие во внеочередном совместном заседании постоянных комиссий ПА 

ОДКБ по вопросам обороны и безопасности, по политическим вопросам и международному 

сотрудничеству, по социально-экономическим и правовым вопросам. Парламентарии 

одобрили проект модельного Руководства компетентных органов государств-членов ОДКБ 

в сфере оперативно-розыскного обеспечения коллективной безопасности и обсудили 

документы, поступившие из парламентов государств-членов ОДКБ в адрес Парламентской 

Ассамблеи ОДКБ, в частности Обращение палат Федерального Собрания Российской 

Федерации к парламентам стран мира в связи с военно-биологической деятельностью США 

за пределами своей территории. 

 19 октября принял участие в заседании Постоянной комиссии ПА ОДКБ по политическим 

вопросам и международному сотрудничеству. Участники заседания рассмотрели ход 

реализации приоритетов председательства Республики Беларусь в ОДКБ в 2023 году, 

подвели  итоги деятельности ОДКБ в межсессионный период и ратификации 

международных договоров, заключённых в рамках ОДКБ, рассмотрели итоги 

парламентского мониторинга военно-политической обстановки в Восточно-Европейском 

регионе коллективной безопасности ОДКБ, также рассмотрели  документы, поступившие из 

парламентских государств – членов ОДКБ в адрес Парламентской Ассамблеи, в том числе 

заявления Государственной Думы ФС РФ «О репрессивной политике киевского режима, 

направленной на уничтожение канонической Украинской православной церкви», «Об 

оскорблении чувств мусульман в Швеции», заявление Совета Федерации ФС РФ к 

парламентам иностранных государств в связи с решением США о поставках Украине 

кассетных боеприпасов и ряд других вопросов. 



 23 ноября участвовал во внеочередном совместном заседании постоянных комиссий ПА 

ОДКБ по политическим вопросам и международному сотрудничеству и по социально-

экономическим и правовым вопросам. Парламентарии государств-членов ОДКБ 

рассмотрели проекты следующих документов: Рекомендации об ответственности за деяния, 

связанные с реабилитацией нацизма и искажением исторической истины, 

в законодательстве государств-членов ОДКБ, Заявление Совета ПА ОДКБ о возможных 

последствиях применения боеприпасов с обедненным ураном и Заявление Совета ПА ОДКБ 

в связи с попыткой оправдания и поощрения в парламенте Канады нациста из дивизии СС 

«Галичина». 

 18 декабря принял участие в заседании Совета ПА ОДКБ под председательством 

Председателя Государственной Думы В.В.Володина. Были рассмотрены модельные 

законопроекты в сфере обеспечения национальной и международной безопасности, а также 

вопросы координации взаимодействия на международных парламентских площадках. 

 

По линии региональной группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации с парламентами стран Азии: 

 16 октября принял участие во встрече председателя Совета Федерации Валентины Ивановны 

Матвиенко с секретарем комитета Компартии Китая провинции Ляонин, председателем 

Собрания народных представителей провинции Ляонин Хао Пэном.  

 

 

7. Информационная деятельность 
Информация о моей деятельности в отчетный период размещалась на официальном интернет-сайте 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

  

 

 

 

Региональные СМИ 

 Портал Забайкальского края  https://75.ru/ - 171 публикаций 

 Мессенджер Правительства Забайкальского края https://t.me/zabkrai75 - 69 публикаций 

 Городской портал Чита.ру https://www.chita.ru/ - 53 публикации 

 Мессенджер Чита.ру  https://t.me/chitaru75 - 48 публикаций 

 Мессенджер Администрации Агинского Бурятского округа  https://t.me/Agaokrug - 462 

публикаций 

 Вести Чита  https://gtrkchita.ru/  - 68 сюжетов 

 

В качестве эксперта принимал участие в программах «Вместе-РФ», даны интервью и комментарий 

по актуальным вопросам Читинской ВГТРК, газетам «Забайкальский рабочий», «Агинская правда», 

«Толон», «Забмедиа», «Забинфо». 

 

В социальных сетях «ВКонтакте» (1 345 подписчика) регулярно рассказываю о своей деятельности 

в Совете Федерации и работе в регионе. Кроме того, размещаю публикации в мессенджерах 

«Вайбер» (1 738 подписчика) и «Телеграм» (1 100 подписчика). 
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